
O governador Ratinho Junior  e o deputado estadual Adão Litro, assinaram na 
última terça-feira (7), junto com o prefeito de Rancho Alegre D’Oeste, Cássio 
Zanuto, convênio para investimento de R$ 1.8 milhão do programa “Asfalto 
Novo, Vida Nova”. O recurso irá garantir que 100% do perímetro urbano do 
município sejam asfaltados, trazendo mais segurança no trânsito e qualidade 
de vida para a população.

O município de Quarto 
Centenário esteve pre-
sente na reunião do R20, 
realizada ontem em Curi-
tiba. O evento, organizado 
pelo Governo do Paraná, 
reuniu representantes 
de vários municípios e 
Ministério Público, além 
de prefeitos, lideranças 
comunitárias. Na foto, 
o prefeito Akio Abe e o 
secretário Rogério Casa 
Branca.

Goioerê vai sediar 
mais uma fase 

do Paranaense de 
Futsal ‘Sub-10’

É neste sábado,
 a Feira do 

Empreendedor 
de Goioerê  

O prefeito Betinho 
Lima, vistoriou nesta 
semana, as obras de 
construção do futuro co-
légio agrícola de Goioe-
rê. Ao todo, são mais de 
6 mil metros quadrados 
de construção, com in-
vestimentos de cerca de 
R$ 24 milhões. Durante 
a visita, o prefeito des-
tacou a celeridade no 
avanço das obras e ce-
lebrou a conquista que 
é das mais importantes 
para a educação local e 
regional.PÁGINA 03
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Obra de R$ 24 milhões, avança 
construção do colégio agrícola

Rancho Alegre assina convênio de 
R$ 1,8 milhão para pavimentação

O prefeito de Ja-
niópolis, Ismael De-
zanoski, esteve em 
Curitiba esta semana, 
onde manteve con-
tatos com os mais 
diversos órgãos do 

Janiópolis: prefeito visita Cohapar para 
tratar sobre projeto das casas populares

Governo do Estado. 
O objetivo da via-
gem é buscar novos 
recursos, acompanhar 
o andamento e agili-
dade dos projetos em 
vigências.

Projeto obriga 
Copel a retirar fios 

inutilizados dos 
postes de energia

Quarto Centenário marca presença em
 reunião do ‘Grupo R-20’ em Curitiba

A cidade de Moreira 
Sales está se organizan-
do para a realização da 
13ª edição da Cavalgada 
Cultural, evento que já é 
uma tradição na região, 
reunindo centenas de 
participantes, entre ca-
valeiros e amazonas.

Moreira Sales: 
Cavalgada Cultural

será no próximo 
domingo, dia 12
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Projeto obriga Copel a retirar fios 
inutilizados dos postes de energia

Os vereadores de Goio-
erê aprovaram na sessão 
da última segunda-feira, 
projeto de lei que obriga a 
Copel a retirar os fios inutili-
zados dos postes de energia. 
O projeto é de autoria do 
vereador Márcio Lacerda 
e teve apoio de todos os 
demais parlamentares.

“Além de tornar a cidade 

O projeto foi aprovado na sessão de ontem à noite: retirada de fios soltos em postes de energia
visualmente desagradável 
devido à grande quantidade 
de pontas de fios penduradas 
nos postes, também há o 
risco de choques elétricos”, 
destacou o vereador, expli-
cando que a quantidade de 
fios nos postes em Goioerê,  
aumenta a cada dia mais e 
muitos deles são inutilizá-
veis.

A ideia do projeto de lei 
é fazer com que a Copel, 
responsável pelo sistema 
de distribuição de energia, 
fiscalize as empresas per-
missionárias que utilizam 
os postes. “Queremos que 
a Copel notifique essas 
empresas para que elas reali-
zem reparos nos fios e cabos, 
em casos de incidentes, e 

até mesmo para a remo-
ção quando não estiverem 
mais prestando o serviço”, 
destacou.

O projeto também esti-
pula multas para as empre-
sas que não cumprirem as 
notificações da Copel para 
efetuar a manutenção ou a 
remoção de fios e equipa-
mentos inutilizados.

Prefeito Betinho faz vistoria e destaca 
avanços em obras do colégio agrícola

O prefeito Betinho Lima, 
vistoriou nesta semana, as 
obras de construção do futuro 
colégio agrícola de Goioerê. 
Ao todo, são mais de 7 mil 
metros quadrados de cons-
trução, com investimentos de 
cerca de R$ 24 milhões.

Durante a visita, o prefei-
to destacou a celeridade no 
avanço das obras e celebrou 
a conquista que é das mais 
importantes para a educação 
local e regional.

 “Este colégio é um mar-
co para a nossa educação e 
estamos muito felizes por 
testemunharmos o avanço das 
obras que serão concluídas até 
o próximo ano. E aproveito 

para agradecer ao governador 
Ratinho Júnior por presentear 
a nossa educação”, frisou ele.

Considerado como um dos 
mais modernos do estado, o 
colégio agrícola de Goioerê 
terá capacidade para atender 
até 800 alunos, que virão para o 
município de várias cidades da 
região e até de outros estados.

Para atender a demanda 
de alunos, o colégio agrícola  
contará com bloco admi-
nistrativo, biblioteca, três 
laboratórios de informática, 
dois laboratórios de ciências, 
20 salas de aula, banheiros e 
blocos para agroindústrias.

“Além disso a estrutura 
contará com refeitório, alo-

jamentos, lavanderia, ginásio 
de esportes, passarela coberta, 
pátio descoberto e casa do 
zelador”, destaca Betinho.

ASSOCIATIVISMO:– O 
Colégio Agrícola de Goioerê é 
um dos 23 que integram o pro-
grama de cooperativas-esco-
las, coordenada pela Secretaria 
de Estado da Educação (Seed). 
Na prática, a cooperativa-es-
cola será uma pessoa jurídica 
sem fins lucrativos, constitu-
ída por alunos, professores e 
entidades associativistas para 
estimular o desenvolvimento 
do cooperativismo com fins 
educativos, beneficiando os 
associados e a instituição de 

ensino.
“A cooperativa-escola 

possibilita firmar parcerias 
para estágios, por exemplo, 
e essa própria figura jurídica 
terá condição de contratar 
menores aprendizes. Os alu-
nos podem ser contratados 
para desenvolver tarefas 
específicas dentro da esco-
la voltadas à área técnica, 
possibilitando crescimento 
profissional e o ingresso no 
mercado de trabalho no am-
biente cooperativista, que é de 
extrema relevância”, explica 
o coordenador dos Colégios 
Agrícolas da Secretaria de 
Estado da Educação, Renato 
Hey Gondin.

Ponte de Guaratuba
O Governo do Paraná lançou a campanha publicitária 

sobre o início da obra da ponte entre Guaratuba e Ma-
tinhos, no Litoral do Paraná. A campanha vai abordar, 
além de informações sobre a estrutura, também relatos de 
moradores de Guaratuba. O investimento total na ponte 
entre Guaratuba-Matinhos é de R$ 386,9 milhões, com 
prazo de 24 meses para execução.

Movimento Pró-Paraná
A ex-governadora do Paraná Cida Borghetti tomou 

posse como vice-presidente do Movimento Pró-Paraná. 
A entidade reúne lideranças políticas e empresários de 
diversas áreas de atuação para defender pautas e bandeiras 
que envolvem o desenvolvimento econômico, social e 
cultural do Paraná.

Infraestrutura
Os deputados estaduais aprovaram um pacote de ações 

de incentivo e para melhorar a infraestrutura turística 
no Paraná. Os três projetos criam os programas Para-
ná+Viagem, Paraná+Eventos e Paraná Turismo+Infra. 
O objetivo é ampliar e modernizar a infraestrutura aos 
atrativos turísticos das 399 cidades paranaenses.

Renegociar
A campanha de renegociação para micro e pequenos 

empresários (as) vai até o dia 15 de janeiro. A campa-
nha é direcionada para empreendedores que possuem 
empréstimos ou financiamentos com a Fomento Paraná 
e que estejam com o pagamento em atraso ou inadim-
plentes. A renegociação pode ser feita por meio da rede 
de agentes de crédito que estão disponíveis nas Salas do 
Empreendedor e Agências do Trabalhador, nas prefei-
turas, e também correspondentes da Fomento Paraná.

Paraná em obras
O governador Ratinho Júnior entregou nesta quarta-

feira (8) as obras de duplicação do Contorno Oeste de 
Cascavel. No evento de entrega da duplicação, também 
foi anunciado o projeto de revitalização da Rodoviária 
de Cascavel. “O projeto está pronto e agora vamos 
passar um recurso de cerca de R$ 21 milhões para fazer 
uma grande transformação na rodoviária, beneficiando 
Cascavel e municípios da região”, afirmou o governador.

Revitalização da Orla
O porcentual total de execução da obra de revitali-

zação da Orla de Matinhos atingiu 88,3% de execução 
em outubro. Espigão da Praia Brava, guias-Correntes da 
Avenida Paraná, Headland Riviera, Headland Flórida, 
Tetrápodes lançados na Praia Brava, Tetrápodes lançados 
no Flórida, Tetrápodes lançados no Riviera, Tetrápodes 
lançados no Matinhos Norte e Tetrápodes lançados no 
Paraná Sul estão com 100% de execução.

Cooperação
A Associação Comercial do Paraná – ACP e o Ipardes 

formalizaram Termo de Cooperação para a realização de 
ações conjuntas, como pesquisas e workshops. O Presi-
dente do Instituto, Jorge Calado, lembrou que é possível 
realizar, em conjunto, análises setoriais para auxiliar o 
empresário na tomada de decisões.

É neste sábado, a Feira do  Empreendedor de Goioerê  
Acontece neste sá-

bado, dia 11, mais uma 
edição da Feira do Em-
preendedor de Goioerê. 
O evento será das 9 às 14 
horas, em frente à Igreja 
Matriz.

De acordo com o se-
cretário de Indústria e Co-
mércio de Goioerê, Pedro 
Godoy, o evento contará 
com uma ampla gama de 
produtos artesanais, gas-
tronomia local, vestuário, 
acessórios e muito mais.

Ainda de acordo com 
Godoy, a feira é a opor-
tunidade  para a comuni-
dade prestigiar e apoiar 
os empreendedores locais 
que mostram e comer-
cializam seus produtos e  
trabalhos, contribuindo 
para fortalecer a econo-
mia local. A feira será realizada neste sábado, a partir das 9 horas
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A cidade de Goioerê 
está sediando o XXIV 
Seminário Nacional 
de Educação Fiscal. 
O evento foi aberto na 
manhã desta quarta-
feira, durante soleni-
dade realizada na Casa 
da Amizade - Rotary 
Clube.

Na sua fala, o pre-
feito Betinho Lima 
enfatizou a impor-
tância do tema para 
a população, citando 
que se faz necessário 
implementar políticas 
públicas que constru-
am uma consciência 

Em seminário nacional, prefeito Betinho destaca
 a importância da educação fiscal para a população

O prefeito Betinho Lima participou da abertura do evento ontem de manhã

voltada ao exercício 
da cidadania.

O prefeito lembrou 
que muitas das obras 
realizadas em Goioe-
rê, são frutos da cons-
ciência dos cidadãos 
em relação à policia 
de educação fiscal. 
“Se a cidade conta 
com obras, estão são 
realizadas com recur-
sos de impostos pa-
gos pelos cidadãos”, 
disse. O evento segue 

até esta quinta-feira, 
nos formatos online e 
presencial. 

Gilson Croscato, 
representante do Ro-
tary, usou da palavra 
no evento e disse que 
o seminário tem como 
objetivo a compreen-
são da importância 
social e econômica dos 
tributos, bem como 

da importância da 
fiscalização cidadã 
dos gastos públicos. 
“O cidadão precisa 
estar atento, buscando 
saber onde e como os 
impostos que ele paga 
são aplicados”, disse.

O seminário conta 
com palestras e deba-
tes e dará certificação 
aos participantes. Um 
dos temas discutidos  
no evento e que tem 
dominado as rodas 
de conversas em todo 
o país, é a reforma 
tributária, aprovada 
nesta semana pelas 
comissões internas do 
Senado Federal.

PARCEIROS: - 
O evento, que tem o 
apoio da Prefeitura 
Municipal, é promovi-
do em parceria com a 
Universidade Estadu-
al de Maringá(UEM), 
Receita Estadual, Go-
verno do Paraná e 
Efaz.

A cidade de Moreira 
Sales está se organizan-
do para a realização da 
13ª edição da Cavalgada 
Cultural, evento que já é 
uma tradição na região, 
reunindo centenas de 
participantes, entre cava-
leiros e amazonas.

A exemplo de edições 
passadas, para este ano 
uma das atrações do 
evento é o almoço, que 
será servido às 12 horas. 
O convite custa  R$30,00, 
e o cardápio é costela 
assada, feijão tropeiro e 
acompanhamentos.

Os organizadores ex-

Moreira Sales: Cavalgada Cultural
será no próximo domingo, dia 12

plicam que tanto a saída 
como a chegada e almo-
ço, serão realizados no 
Parque de Exposições, 
onde o evento será encer-
rado com show da dupla 
Léo & Gustavo. 

O prefeito Rafael Bo-
lacha, que tem dado todo 
incentivo ao evento,  
acompanha de perto a or-
ganização da cavalgada e 
promete mais um gran-
de evento, convidando 
cavaleiros, amazonas e 
charreteiros para presti-
giarem a 13ª Cavalgada 
Cultural em Moreira 
Sales.O prefeito Rafael Bolacha: cavalgada neste domingo

O seminário foi aberto ontem e prossegue nesta quinta-feira nos formatos presencial e online
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Quarto Centenário marca presença em
 reunião do ‘Grupo R-20’ em Curitiba
O município de Quarto 

Centenário esteve presente 
na reunião do R20, realizada 
ontem em Curitiba. O evento, 
organizado pelo Governo do 
Paraná, reuniu representan-
tes de vários municípios e 

Ministério Público, além de 
prefeitos, lideranças comu-
nitárias.

Na oportunidade, o secre-
tário da Agricultura, Rogério 
Casa Branca, apresentou 
dados que demonstram que 

o município arrecada mais 
de R$ 200 mil por ano em 
produtos recicláveis, fruto 
de um trabalho em conjunto 
da secretaria, coletores e 
população.

O vice-governador Darci 

Piana esteve no evento e 
disse que o grupo R-20 reúne 
representantes das 20 regiões 
definidas no Plano Estadual 
de Regionalização da Gestão 
Integrada de Resíduos Só-
lidos, tendo como objetivo 

auxiliar os municípios na 
implementação da política 
nacional de resíduos sólidos. 

O prefeito Akio Abe tam-
bém esteve presente e disse 
que Quarto Centenário está 
preparado para a nova agenda 
de obrigações que está por 
vir. “Nós estamos preparados 
e buscando sempre nos ade-

quarmos às novas exigências, 
para que possamos captar 
recursos disponíveis na área 
do meio ambiente”, disse.

REGIÃO: - Da região 
também estiveram presentes, 
representantes dos municí-
pios de Goioerê e Rancho 
Alegre D’Oeste.Representantes de vários municípios da região participaram do evento 

O prefeito Akio Abe e o secretário Rogério Casa Branca

Goioerê vai sediar mais uma fase 
do Paranaense de Futsal ‘Sub-10’
A cidade de Goioerê vai 

sediar nesta sexta-feira, dia 
10, mais uma fase do Cam-
peonato Paranaense de Futsal 
-  categoria sub-10. E a notícia 
excelente, é que mais uma 
vez, vamos jogar em casa.

O primeiro jogo está pre-
visto para iniciar às 18 horas, 
tendo como palco o Ginásio 
de Esportes 10 de Agosto. Já 
a segunda e terceira partida, 
dependem do resultado deste 
primeiro.

Na classificação geral, 
Goioerê na 4ª colocação 
entre as 16 equipes classifi-
cadas para esta etapa. Após 
este fim de semana, restarão 
apenas 8 times que definirão 
os confrontos em busca do 
pódio.

Pato Branco recebe nesta quinta-feira 
2 mil atletas dos Jogos Abertos do Paraná

O município de Pato 
Branco, na região Sudoeste, 
recebe nesta quinta-feira 
(9) cerca de 2 mil atletas e 
480 técnicos e dirigentes de 
delegações para a primeira 
parte da etapa final dos Jogos 
Abertos do Paraná (Japs). 
A competição, que começa 
sexta-feira (10) e segue 

até domingo (12), reúne as 
modalidades de handebol, 
natação, voleibol, tênis de 
mesa, basquete, bocha, bo-
lão, ciclismo, futebol 7, futsal 
e ginástica rítmica.

A segunda parte da final 
será também em Pato Branco, 
de 24 e 26 de novembro, en-
cerrando a edição deste ano.

Os Japs integram a lista de 
11 jogos oficiais promovidos 
pelo Governo do Estado e 
realizados pela Secretaria 
do Esporte (SEE), em par-
ceria com as prefeituras. A 
competição reúne diferentes 
gerações, desde jovens a 
partir de 17 anos até atletas 
de 70 ou mais.

A etapa regional da edição 
2023 foi disputada em junho, 
em 12 municípios, e envol-
veu 807 equipes, totalizando 
11.826 participantes entre 
atletas e dirigentes. A fase 
macrorregional aconteceu no 
final de agosto e começo de 
setembro, com participação 
de 3.122 pessoas.
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Janiópolis: prefeito visita Cohapar para 
tratar sobre projeto das casas populares

O prefeito de Janió-
polis, Ismael Dezanoski, 
esteve em Curitiba esta 
semana, onde manteve 
contatos com os mais di-
versos órgãos do Gover-
no do Estado. O objetivo 
da viagem é buscar novos 
recursos, acompanhar o 
andamento e agilidade 
dos projetos em vigên-
cias.

Um dos órgãos visi-
tados foi a Companhia 
de Habitação do Paraná 
– Cohapar, onde o mu-
nicípio vem pleiteando 
a construção de casas 
populares. Em contato 
com o superintendente 
de Programas, Kerwin 
Kuhlemann, o prefeito 
recebeu a informação que 
o projeto está bastante 
adiantado.

Segundo a Cohapar, 
o projeto já passou por 
várias etapas e a pró-
xima fase é a liberação 
dos recursos, bem como 
a definição do sistema 

Rancho Alegre assina convênio de 
R$ 1,8 milhão para pavimentação

O governador Ratinho 
Junior  e o deputado estadual 
Adão Litro, assinaram na 
última terça-feira (7), junto 
com o prefeito de Rancho 
Alegre D’Oeste, Cássio 
Zanuto, convênio para 
investimento de R$ 1.8 mi-
lhão do programa “Asfalto 
Novo, Vida Nova”. O re-
curso irá garantir que 100% 
do perímetro urbano do 
município sejam asfaltados, 
trazendo mais segurança no 
trânsito e qualidade de vida 
para a população.

“Essa é mais uma gran-
de conquista para Rancho 
Alegre. O programa Asfalto 
Novo, Vida Nova, realizado 
com recursos do Tesouro 
Estadual e da Assembleia 
Legislativa do Paraná, é um 
exemplo para o Brasil e está 
garantindo  investimentos 
que resultam em mais es-
trutura e qualidade de vida 
nos municípios”, disse o 
deputado Adão Litro.

O governador Ratinho 
Junior destacou que o As-

aos deputados que tem esse 
olhar, essa atenção especial 
aos pequenos municípios”, 
disse Cássio Zanuto.

O PROGRAMA: - O 
programa, criado pelo Go-
verno do Estado e executa-
dos com recursos do Tesouro 
Estadual e R$ 200 milhões 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep), visa que 
os municípios consigam 
pavimentar ruas, implantar 
calçamento e instalar ilu-
minação em LED em toda 
a sua área urbana. Em sua 
primeira fase, o programa 
irá contemplar 160 municí-
pios de até 7 mil habitantes, 
com investimento previsto 
de R$ 500 milhões.

Também participaram 
da assinatura a superinten-
dente executiva do Paraná 
Cidade, Camila Mileke 
Scucato; deputado estadual 
Luiz Claudio Romanelli 
e os vereadores Toninho 
Amaro e Magdalena do 
Cambota.

falto Novo, Vida Nova re-
presenta um grande avanço 
estrutural para o Estado. “É 
um dinheiro que o municí-
pio não precisa devolver, 

ou seja, um recurso direto 
do caixa do Estado, que 
está transformando as vi-
das das pessoas. Estamos 
fechando com estas 160 

cidades, aproximadamente 
400 km de asfalto novo nos 
municípios, é o maior Pro-
grama do Brasil”,  destaca o 
governador Ratinho Junior.

“Esse recurso irá bene-
ficiar várias famílias ran-
choalegrenses e a gente só 
tem a agradecer ao nosso 
governador Ratinho Junior e 

de financiamento. “A 
conversa foi bastante 
proveitosa e continuamos 
animados com as infor-
mações que recebemos”, 
disse Ismael Dezanoski, 
afirmando que se trata 
de um projeto demorado 
e que precisa de muita 
dedicação e acompanha-
mento para não perder os 
prazos.

Ele destaca que a 

Prefeitura já atendeu as 
principais exigências da 
Cohapar, como a aquisi-
ção do terreno de 25 mil 
432 metros quadrados 
que fica nas proximida-
des do Pátio de Máqui-
nas, fez as adequações do 
solo e o projeto das casas. 
“Agora é só aguardar. 
Acredito que em breve 
teremos novidades”, fi-
nalizou o prefeito.  

COM MÁRCIO NU-
NES: - O prefeito Ismael 
também visitou o deputa-
do estadual e Secretário 
de Turismo Márcio Nu-
nes para tratar de diversas 
demandas do Município 
de Janiópolis. Márcio 
Nunes é o representante 
de Janiópolis e já viabili-
zou muitos recursos para 
o Município. 

O prefeito Ismael esteve na Cohapar e também no gabinete do deputado Márcio Nunes

O convênio foi assinado nesta terça-feira na capital do estado: recursos para pavimentação
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Exportações do Paraná aumentam 11,3%
 nos dez primeiros meses de 2023

As exportações do Pa-
raná aumentaram 11,3% 
nos dez primeiros meses 
de 2023 em comparação 
ao mesmo período do 
ano passado. De janeiro 
a outubro desse ano, o 
Estado movimentou US$ 
21 bilhões em vendas 
para outros países, en-
quanto que em 2022 o 
montante exportado foi 
de US$ 18,9 bilhões. Só 
no último mês de outubro, 
as vendas externas soma-
ram US$ 1,91 bilhão. Os 
dados são da Secretaria 
de Comércio Exterior 
(Secex) do Ministério do 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços 
(MDIC).

A soja em grão segue 
como o principal produto 
exportado pelo Paraná 
e foi o que teve maior 
aumento nas vendas para 
fora. De janeiro a outubro, 
o produto alcançou a 
marca de US$ 4,9 bilhões 
exportados. Com esse 
resultado, a venda de soja 
em grão para o Exterior 
superou em 71,8% os US$ 
2,9 bilhões do acumulado 
dos dez primeiros meses 
de 2022.

Com investimento de 
R$ 1 bilhão, JBS inaugura 
duas novas unidades em 

Rolândia
O segundo item cujas 

vendas mais cresceram 
nesse período foram os 
cereais, que abrange grãos 
em geral, mas preponde-
rantemente milho. Hou-
ve variação positiva de 
54,2%. A venda subiu de 
US$ 619,7 milhões para 
US$ 955,6 milhões entre 
os dez primeiros meses de 

2022 e o mesmo período 
de 2023. 

“O bom resultado das 
exportações de com-
modities agrícolas está 
diretamente relacionado 
à safra recorde de grãos 
colhida no Paraná na tem-
porada de 2023”, destaca 
o  diretor-presidente do 
Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Econô-

mico e Social (Ipardes), 
Jorge Callado.

DESTINOS - Dos 
destinos das exportações, 
quatro dos cinco maio-
res parceiros comerciais 
paranaenses tiveram au-
mento expressivo no 
volume de compras. A 
China continua o maior 
comprador do Paraná e 

também teve a maior va-
riação. As exportações ao 
país asiático aumentaram 
72,8% de janeiro a outu-
bro, totalizando US$ 5,7 
bilhões.

Outro gigante asiático 
cujas compras do Paraná 
aumentaram foi o Ja-
pão, com alta de 33,2%. 
As vendas para o país 
chegaram a US$ 595,3 

milhões na variação dos 
dez primeiros meses de 
2023. O Japão ocupa 
a quinta colocação nas 
exportações paranaenses.

Já as vendas para o 
México, quarto maior 
comprador do Paraná, su-
biram 28,3%, alcançando 
US$ 856 milhões nos dez 
primeiros meses deste 
ano. Para a Argentina, se-
gundo maior comprador 
do Paraná, foram movi-
mentados US$ 1,4 bilhão, 
representando aumento 
de 17% no período.

IMPORTAÇÕES – As 
importações paranaen-
ses, por sua vez, caíram 
21,2% nos dez primeiros 
meses de 2023, compara-
do ao mesmo período de 
2022. Entre os produtos 
que mais pesaram nessa 
queda estão os adubos 
e fertilizantes (-46,3%), 
óleos e combustíveis 
(-36,5%) e produtos quí-
micos (-40,3%).

Porém, a importação 
de veículos quase dobrou 
no comparativo com o 
ano passado. A compra de 
veículos de outros países 
teve aumento de 91,1%, 
movimentando US$ 568 
milhões de compras.

Receitas com vendas externas aumentaram de US$ 18,9 bilhões no mesmo período do ano passado para US$ 21 bilhões neste 
ano. Soja em grão segue como o principal produto exportado pelo Paraná e foi o que teve maior crescimento nas vendas para fora.
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